



# COOPERATIVE ALIMENTAIRE

## *de la Goutte d'Or · PARIS*

## **Koopkidit n°6 octobre 2014**

Sixième édition de notre lettre d'information mensuelle, qui reprend les principaux échanges lors de la réunion mensuelle du 1<sup>er</sup> octobre dernier au bar des Chiffons. Pour rappel, cette rencontre, qui a lieu habituellement le premier mercredi du mois à 19 heures, est ouverte à tous. Et ce qui est plus amusant encore, c'est qu'elle pourrait devenir décisionnaire dès la semaine prochaine... Lisez donc vite la suite.

Une vingtaine de personnes étaient présentes, dont plusieurs assistaient à la réunion mensuelle pour la première fois. L'une d'elles s'est d'ailleurs inquiétée de la manière dont se passent les permanences : eh bien, c'est très simple, il suffit de venir et, selon les besoins du jour, vous étiquetez, vous rangez la marchandise, vous donnez un petit coup de nettoyage, vous servez le fromage, vous bavardez avec vos camarades de permanence, vous cherchez de la monnaie chez les commerçants du coin, vous en profitez pour faire vos courses peinards (sauf le samedi, où on est rarement peinard), vous accueillez les nouveaux et très éventuellement vous tenez la caisse – tâche réservée encore à quelque *happy fews*, mais qui sait, vous en serez peut-être bientôt ?

### **Koideneuf ... côté groupes**

Le groupe Solidarité a déjà tenu plusieurs réunions et la prochaine réunion est prévue le 8 octobre. Pour y participer, écrivez à Sylvie Mercier ou Trinkka Petitmermet.

La dernière réunion du groupe Producteurs, emmené par Pascal Limousin, a eu lieu le 30 septembre et s'est concentrée sur les problèmes de logistique – vous avez d'ailleurs reçu un appel à bonnes volontés pour gérer le problème urgent des réceptions de commandes.

La solution privilégiée actuellement par le groupe Approvisionnement est celle de « *un référent-un produit* » : chaque référent serait en charge de la commande et de la récupération de la facture d'un produit donné, ainsi que de la gestion de son stock en magasin (voire de l'alerte en cas de manque ou de surplus) et de son étiquetage, autrement dit de toute la chaîne d'approvisionnement y compris la gestion des dates limites de consommation (DLC). La prochaine date de réunion du groupe Approvisionnement n'est pas encore fixée. Petite précision, au passage : il est difficile, aujourd'hui, d'intégrer beaucoup de nouveaux produits, car la boutique est trop petite, mais à l'avenir cela sera plus facile. Le futur groupe Producteurs sera alors en charge d'étudier les propositions de nouveaux produits.

L'outil de communication interne, en cours d'élaboration, permettra d'avoir une vue synthétique des réunions, de l'identité des référents etc. On vous le présentera bientôt à l'occasion d'une réunion mensuelle.



# COOPERATIVE ALIMENTAIRE

## *de la Goutte d'Or · PARIS*

### **Keskisedit ... en débat**

Une coopératrice a regretté le fait que le samedi, personne ne soit disponible pour expliquer de manière assez détaillée le fonctionnement de la boutique. En général, Christophe ou Trinkka sont très occupés car il y a souvent beaucoup de monde ce jour-là. D'autres personnes présentes à la réunion ont relativisé ce défaut de disponibilité du samedi. D'abord, au fil des semaines, on connaît de mieux en mieux la Coop'. Ensuite, on peut donner l'information par paliers : expliquer, dans un premier temps, que la Coop' n'est pas une boutique *stricto sensu*, pas un commerce conventionnel, mais une aventure collective. Une autre ajoute qu'on peut consulter le site Internet, aller sur la page Facebook et participer aux réunions mensuelles. Enfin, on propose de placarder une affichette avec tous les principes de la Coop', en vitrine par exemple. Isabelle Nony, l'amoureuse du Verbe, de conclure – c'est notre citation du mois : « *La coopérative est un bébé, il faut être indulgent avec les bébés* ». Tiens, et pour la peine, on vous offre une seconde citation du mois à méditer, due à un autre coopérateur présent ce jour-là : « *Il est important que tous les adhérents comprennent que la Coop', ce n'est pas une boutique comme une autre !* »

Proposition à méditer et sur laquelle revenir par la suite : Noémie propose que chacun ait un parrain ou une marraine et puisse passer le relais.

Autre sujet de débat : l'accueil de l'Amap un samedi sur deux. Pour plusieurs coopérateurs, cela pose un problème d'engagement et d'accueil et il serait souhaitable que l'Amap change de lieu et/ou de jour de livraison. Trinkka, du Canal historique de l'Amap, reconnaît qu'elle est consciente depuis le départ que l'accueil de l'Amap à la Coop' poserait un problème. Les horaires ont d'ailleurs été aménagés pour perturber le moins possible le fonctionnement de la Coop'. Une meilleure solution est à l'étude.

### **Keskec'est ... précisions**

En réponse à plusieurs questions, il est précisé que les permanences sont comptabilisées de manière individuelle même si les adhésions se font par foyer.

La Coop' vendant des denrées alimentaires et faisant de l'achat-revente, elle est soumise au respect des normes (encore, euh... imparfait) de la répression des fraudes et des normes d'hygiène. C'est pourquoi il est interdit de proposer sur le site de la Coop' des bouteilles en verre déjà utilisées, même dûment nettoyées. Chacun doit donc amener sa propre bouteille. En théorie, on n'a même pas le droit d'afficher les prix d'achat, les marges et les prix de revente dès lors que la totalité des produits ne figure pas sur la liste ! La Coop' est aussi soumise à l'obligation du double affichage : prix par kilo, prix par produit. Encore un chantier !



# COOPERATIVE ALIMENTAIRE

## de la Goutte d'Or · PARIS

Ariane propose qu'un groupe de travail se crée pour réfléchir à l'application de ces normes et aux manières intelligentes de les appliquer.

### Keskiseprepare ... objectif déménagement

Vu l'importance de l'affluence et même en élargissant les horaires d'ouverture, on n'arriverait pas à accueillir assez de produits ni assez de gens pour suivre le rythme de croissance de la Coop'. Une demande a donc été déposée auprès de la mairie pour accéder à un local. Malheureusement, on n'a aucune visibilité sur les délais d'entrée. Le cas échéant, il faudrait peut-être envisager de chercher un local dans le parc immobilier privé.

### Konseledise ... côté gouvernance

Faire de la réunion mensuelle une rencontre avec pouvoir de décision – éventuellement sous le nom d'assemblée générale, mais pas nécessairement : c'est la proposition qu'a faite Isabelle Nony. Assortie d'une autre proposition directement liée : que la transformation de la réunion mensuelle en organe décisionnaire figure en priorité à l'ordre du jour de la prochaine réunion et soit soumise au vote de la majorité des présents (eh oui, les absents ont toujours tort !) En pièce jointe, vous pourrez lire la proposition plus détaillée d'Isabelle, dont le dada, vous l'aurez compris, ce sont les questions de gouvernance.

La proposition est accueillie très chaleureusement. Bien sûr, des questions restent à régler et des débats à trancher sur bien des points : choix du nom à adopter (AG ou autre) ; périmètre des sujets susceptibles d'une décision dans ce cadre ; nécessité d'adopter les décisions les plus sensibles aux deux tiers ou en AG annuelle pour une validation plus large ; constitution éventuelle d'un bureau pour suivre les affaires courantes ; possibilité de donner procuration ou non pour voter (dans les statuts, on ne peut avoir qu'un seul mandat) ; responsabilité de la convocation de la réunion et de la fixation de l'ordre du jour...

La prochaine réunion mensuelle sera l'occasion d'y revenir dans le détail. Et Isabelle de préciser : « *C'est un gros chantier, mais les statuts constituent un garde-fou. Si des décisions suscitent un gros désaccord, on arrêtera la discussion et on fera appel aux statuts* ».

*A priori*, une chose est sûre : le principe « *une personne, une voix* » s'applique. Et bien sûr, tous les coopérateurs doivent être dûment informés du changement de nature de la réunion mensuelle et de l'ordre du jour, à fixer très clairement et donnant lieu à un relevé de décisions.



# COOPERATIVE ALIMENTAIRE

*de la Goutte d'Or · PARIS*

## Kifaikoi

**Infos pratiques** : blog de la Coop' à Paris <http://coopaparis.wordpress.com/>

**Commission Administration** : Trinkka [lecanf@hotmail.com](mailto:lecanf@hotmail.com)

**Commission Solidarité** : Sylvie Mercier [sylvie\\_mercier18@hotmail.fr](mailto:sylvie_mercier18@hotmail.fr)

**Commission Approvisionnement** : Pascal Limousin [pascal.limousin@laposte.net](mailto:pascal.limousin@laposte.net)

**Communication coopérateurs** : Barbara [vignauxbarbara@gmail.com](mailto:vignauxbarbara@gmail.com)

**Rédaction de la *Koopkidit*** : la même que précédemment (mais 'faudrait pas que ça se reproduise trop souvent, hein !)